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Volume 9   Numéro 1           Juillet 2018 
 

 

Chers amis, 

 

Le mois de juillet nous rappelle notre fondation qui a eu lieu précisément le 2 juillet 1958. Cette année 

surtout, comme vous le savez tous, nous célébrons, en cette même date, le 60e anniversaire de notre 

fondation. Notre Institut est séculier, ce qui signifie qu'il entretient une relation très spéciale avec le monde 

d'aujourd'hui. Notre consécration et notre mission sont destinées à être vécues en plein monde, ajustées 

aux signes du temps. Alors, mes chers amis, évaluons à partir de l'essence même de notre consécration 

séculière comment notre esprit de fraternité fonctionne à l’intérieur de notre vie d'équipe, et comment 

nous vivons nos vœux et nos engagements selon notre charisme spécifique. 
 

Jésus s'est incarné dans notre monde faisant ainsi partie de sa propre Création, ainsi que de notre histoire 

humaine. Il est venu parmi nous afin d'élever toute la Création et l'humanité dans le Royaume de Dieu. Il 

est venu pour guérir l'être entier de chaque personne, et non pour des raisons politiques. En tant que 

membres de l'Institut Voluntas Dei, c’est ce à quoi nous sommes aussi appelés à vivre et à expérimenter: 

une consécration incarnée au sein du monde actuel, c'est-à-dire, la synthèse de la sécularité et de la 

consécration inspirée par le mystère de l'incarnation de Jésus lui-même en ce monde. Cette façon de nous 

rapporter au monde nous inspire à nous dévouer auprès des gens, les aidant à reconnaître Dieu, dans sa 

Création, dans les événements de l'histoire humaine, dans son peuple, et spécialement dans leur cœur. De 

cette consécration séculaire émerge un dialogue continu entre la contemplation de Dieu et les réalités du 

monde. La mission émerge de ce dialogue où l'on contemple le mystère de l'Incarnation en proposant aux 

autres de reconnaître et de vivre ce même mystère dans leur propre vie. 
 

La mission dans l'IVDei est vécue dans un cadre fraternel qui n'évolue pas nécessairement d'une vie 

commune comme pour les communautés religieuses, mais plutôt d'une équipe dont les membres se 

rencontrent régulièrement. C'est le lieu où nous sommes invités à construire la paix et la fraternité en 

Jésus-Christ. Cette vie d'équipe doit être discernée et renforcée dans la vocation et la formation de chaque 

membre; cela doit aussi être facilité de sorte que chaque membre de l'équipe se sente responsable de sa 

propre équipe et de sa propre vocation. L'équipe est l'opportunité où se rencontrent la diversité et l'unité: 

comme nous le disons si bien dans notre Institut, «l’unité dans la diversité», et «la diversité dans l'unité». 

L'équipe est le cadre qui facilite le discernement dans les différents aspects de notre engagement, et qui 

renforce le service et l'altruisme par opposition à l'égocentrisme. 
 

Il y a soixante ans, le père Parent discernait cette possibilité d'une fraternité profonde dans le cadre d'une 

vie d'équipe, et en accord avec ce principe, il a formulé un beau charisme pour notre Institut. Par 

conséquent, selon ce charisme spécifique, nous sommes appelés à vivre nos conseils évangéliques de l'une 

de ces trois manières: 1) les vœux (pour les membres consacrés), 2) les engagements (pour les couples 

mariés) et 3) les promesses (pour les personnes affiliées). La consécration dans l'IVDei est vécue dans la 
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sécularité de la vie quotidienne avec les défis et les réalités du monde, mais aussi en même temps inspirée 

par les valeurs de l'Évangile. 

Nous devons tous prendre personnellement le temps de revoir notre propre engagement dans cette optique, 

alors que nous célébrons la 60e année de notre fondation. En cette occasion, je vous souhaite tout le 

meilleur, et je vous bénis tous, en demandant à Dieu d'approfondir et d'amener à maturité notre propre 

sentiment d'appartenance à l'Institut, selon sa volonté et son plan. 
 

Pensée du P. Parent 
« Ma force, mon point d’appui pour changer le monde par le dedans, c’est le moment présent, c’est aujourd’hui.» 

(P. Louis-Marie Parent omi). 
 

60e anniversaire de fondation  
Comme vous le savez, le 2 juillet sera le jour même du 60e anniversaire de fondation de notre Institut. Je 

souhaite à chacun des membres un très joyeux anniversaire de fondation! Rendons grâces à Dieu pour ce 

grand cadeau qu’est notre Institut. J’invite tous les prêtres qui le peuvent à célébrer leur messe, en ce jour, 

aux intentions de l’Institut et à tous les autres membres à s’unir à ces messes. 
 

Décès en juin 
Le 8 juin est décédé Joseph McGlynn des États-Unis. Il était l’époux de Kathryn Montie. 
 

Anniversaires de naissance 
Le 2 juillet, Marcos Alejandro Guerra Romero, directeur du district en formation du Chili, célébrera son 

anniversaire de naissance. 

Le 12 juillet sera l’anniversaire de naissance de notre fondateur, le P. Louis-Marie Parent. Nous 

remercions Dieu pour toute sa vie et son œuvre parmi nous. Que son âme repose en paix! 

Le 20 juillet, Rénald Tremblay, responsable du comité sur le harcèlement, célébrera son anniversaire de 

naissance. 

Le 22 juillet, Paul-René Lavigne, ami de longue date de l’Institut et précieux collaborateur, célébrera son 

anniversaire de naissance. 

Le 23 juillet, Frank de la Cruz, diacre et conseiller membre associé du Conseil central, célébrera son 

anniversaire de naissance. 

Le 25 juillet, je célébrerai mon anniversaire de naissance, ainsi que mon anniversaire sacerdotal. Je vous 

demande humblement de prier à mes intentions pour que je puisse remplir ma mission de direction de 

l’Institut comme le Seigneur le veut. 
 

Anniversaire de mariage 

Le 14 juillet, Rénald TREMBLAY et Louisette SIMARD du Canada célébreront leur 50e anniversaire. 
 

Anniversaire de stabilité 
Le 2 juillet, Serge GRANGER et Lise DURAND du Canada célébreront leur 25e anniversaire de stabilité. 

 
 

Anniversaire d’incorporation à l’Institut 
Le 4 juillet, M. l’abbé Gerard J. STEFFENER des États-Unis célébrera son 25e anniversaire d’aspirat. 
 

 

Je vous invite à prier pour ces personnes à l’occasion de leur anniversaire, ainsi que pour tous les autres qui célèbrent 

un anniversaire quelconque en juiillet. Que Dieu continue de les bénir et de les accompagner dans leur cheminement 

de vie.  
 

S. James Dunstan, I.V.Dei,  Directeur général 
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Volume 9   Numéro 2 Août 2018 

 

 

 

 « Évangéliser » veut dire quoi pour un Voluntas Dei? 
 

Chers amis, 
 

Nous sommes au début de l’année de notre 60e anniversaire de fondation. Le Seigneur nous invite à la 

fois, à l’action de grâce et au renouvellement de notre mission en tant qu’individus et en tant qu’Institut. 

Avec ces quelques lignes, j’essaierai d’esquisser quelques pistes pour nous aider à mieux saisir ce en quoi 

consiste « évangéliser » pour un Voluntas Dei. S. Paul disait : « Malheur à moi si je n’évangélise pas! » 

(1 Cor 9, 16). Mais que veut dire exactement le terme « évangéliser » dans le contexte qu’est celui de 

notre Institut? 
 

On pourrait facilement penser qu’évangéliser c’est tout d’abord prêcher comme S. Paul et d’autres ont 

fait. Et c’est tout à fait vrai! Mais on sait par ailleurs que tous ne sont pas capables de prêcher. Le même 

S. Paul parle en effet de la diversité des charismes et, par conséquent, l’évangélisation peut s’opérer selon 

les charismes dont chacun dispose. J’aimerais vous proposer un moyen tout simple que je crois être à la 

portée de chacun de nous. 
 

Dernièrement, je me suis posé la question : « C’est quand la dernière fois que j’ai amené quelqu’un à 

Jésus? … Est-ce que j’ai été en mesure ces derniers temps d’accompagner quelqu’un vers Jésus comme 

prêtre et plus précisément comme Voluntas Dei? » Et voilà que des membres de ma famille sont venus à 

moi en personne et j’ai ressenti la grâce de les accompagner vers Jésus. Ce que j’ai fait c’est simplement 

d’essayer d’être plus attentif à leurs besoins. Nous oublions quelques fois qu’évangéliser est plus souvent 

à notre portée que nous pensons : un événement, une rencontre, le décès ou la maladie de quelqu’un, toutes 

ces situations peuvent constituer des occasions pour évangéliser, plus spécifiquement pour accompagner 

les personnes vers Jésus. 
 

Quand j’accompagne quelqu’un je ne suis pas toujours en train de lui parler ou de lui faire la morale. 

Quand j’accompagne une personne, je suis d’abord attentif à ses besoins, à sa difficulté; je suis d’abord 

en train de l’écouter. Puis, par la suite, je peux insérer un simple mot d’encouragement, de soutien et 

surtout inviter la personne à faire confiance au Christ dans la situation qu’elle porte en ce moment. Je peux 

aussi aller un pas plus loin, si le contexte s’y prête, et je peux prier avec la personne en l’offrant à Jésus 

pour qu’il lui obtienne la paix et l’abandon. Et après, je laisse l’Esprit-Saint agir…  
 

N’oublions jamais que si, humainement, nous pouvons aider matériellement à la situation, nous avons une 

responsabilité de le faire. Jésus n’a-t-il pas dit : « Et quiconque donnera seulement un verre d'eau froide à 

l'un de ces petits parce qu'il est mon disciple, je vous le dis en vérité, il ne perdra point sa récompense » 

(Mt 10, 42). Par conséquent, nous avons la responsabilité d’accompagner humainement, donc 
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matériellement parlant, et aussi spirituellement les personnes vers le Christ : les deux aspects doivent être 

traités ensemble. 
 

Chers amis, vous pouvez constater que je ne suis pas en train de vous décrire de grands programmes 

pastoraux qui prétendent conduire à l’évangélisation. Je nous situe ici comme évangélisateurs dans le 

béaba quotidien; c’est là que nous oeuvrons en tant que membres d’un Institut séculier. Profitons donc des 

simples occasions qui s’offrent à nous pour faire la différence, c’est-à-dire, non seulement pour encourager 

les personnes humainement ou psychologiquement parlant, mais aussi, si le contexte s’y prête, pour leur 

parler de ce que Jésus a fait pour nous, pour qu’en témoignant ainsi de sa présence et de son action, nous 

puissions susciter en eux l’espérance et la confiance. 
 

Pensée du P. Parent  
« Les autres verront le Christ en nous seulement si nous avons réussi à l’incarner. » (P. Louis-Marie 

Parent omi). 
 

Nouvelles du Directeur 

Comme vous le savez, nous aurons notre prochaine réunion du Conseil central du 6 au 8 août prochain à 

la Maison centrale. Merci de prier pour le succès de cette rencontre. 
 

 

Au Kerala (Inde), c’est avec joie que nous vous annonçons l’ordination de trois nouveaux prêtres en 

juillet : il s’agit de Marydasan PRASANTH, Bosco SHIBIN, et Vibindas VIJAYAN.  Nous prions qu’ils 

soient tous de merveilleux prêtres Voluntas Dei dans le monde et dans l’Église.  

Anniversaires de naissance 
Le 5 août, Yvon Carpentier, prêtre du Canada, ancien directeur général, célébrera son anniversaire. 

Le 18 août, M. Guy Veer, membre associé du Canada, directeur des services administratifs, célébrera son 

anniversaire. 

Le 19 août, Jomanas Eustache, prêtre d’Haïti, membre du Conseil central actuel, célébrera son 

anniversaire. 

Le 26 août, François Hamel, prêtre du Canada, directeur général adjoint, célébrera son anniversaire. 

Le 8 août, Mme Ynocencia Ozaria, épouse de Frank de la Cruz et membre associé du Conseil central 

actuel, célébrera son anniversaire. 
 

Anniversaire d’incorporation à l’Institut 
Le 6 août, Anthony Ciorra, prêtre et directeur du district des États-Unis, célébrera son 25e anniversaire 

d’aspirat. 

 

Je vous invite à prier pour ces personnes à l’occasion de leur anniversaire, ainsi que pour tous les autres 

qui célèbrent un anniversaire quelconque en août. Que Dieu continue de les bénir et de les accompagner 

dans leur cheminement de vie.  

 

S. James Dunstan, I.V.Dei,   

Directeur général 
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Volume 9   Numéro 3 Septembre 2018  

 

 

Message du Directeur général à l’occasion du 60e anniversaire de fondation 

« Cette année est une année merveilleuse pour nous membres de l'Institut Voluntas Dei alors que 

nous célébrons notre 60ème anniversaire de fondation. Cet anniversaire est une belle occasion 

pour chacun de nous de réviser et, surtout, de raviver notre mission personnelle et communautaire 

en tant que membres de cet Institut. De plus, c'est une occasion incroyable de revoir notre 

processus de croissance vers la maturité et l'engagement. » 

C’est ainsi que commence mon message adressé à tous les membres à l’occasion du 60e 

anniversaire de fondation de notre Institut. Nous vivons dans une période de croissance de 

l’Institut; cela comprend des joies, mais aussi des défis à relever. C’est pourquoi, il nous faut 

revenir chacun à la base de notre fondation tel que le P. Parent l’aurait souhaité, à savoir, à notre 

spiritualité spécifique, à notre fraternité et solidarité et aussi à notre élan missionnaire premier. 

 

Ce message se trouve sur notre siteweb et est accessible dans trois langues, français, anglais et 

espagnol. Je vous invite fraternellement à le lire et à le faire vôtre.  

 

Pensée du P. Parent  

« La paix est en moi, mais elle a besoin de mon assentiment pour donner le rendement que le 

Seigneur attend de moi. » (P. Louis-Marie Parent omi). 
 

Nouvelles du Directeur 

Nous venons de vivre notre dernière réunion du conseil central qui fût bien réussie, grâces à vos 

prières. Je joins ici les dernières décisions du conseil : 

1) Nous avons accepté à la stabilité les Pères Francis Berna I.V.Dei et Michael Seis I.V.Dei 

du district des États-Unis. 

2) Très bientôt, je vais écrire une lettre à chacun des directeurs de districts et/ou régions, ainsi 

qu’à certains membres, concernant la mise en oeuvre des propositions de l’AG 2016, de 

sorte que, chaque membre pourra éventuellement les mettre en pratique. Sur ce sujet, je 

prierais chacun de mettre tout votre cœur et votre âme pour réaliser les objectifs de l’AG 

2016. 
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Au Kerala (Inde), malheureusement, de fortes inondations ont causé beaucoup de dommages 

aux propriétés de nos membres et à notre séminaire. On compte aussi des pertes de vies humaines. 

Nous vous demandons de prier pour cette région fortement affectée par les catastrophes naturelles.   

Anniversaires de naissance 
Le 1er septembre, Innasi Mudiyappan, prêtre au Kerala (en Inde) et conseiller actuel au conseil 

central, célébrera son anniversaire. 

Le 6 septembre, Mme Renée Croteau (épouse de Richard Normandin), membre associé du Canada 

et bénévole à la maison centrale, célébrera son anniversaire. 

Le 19 septembre, Eustace Fernando, prêtre et directeur du district en formation du Sri Lanka, 

célébrera son anniversaire. 

 

Anniversaire de mariage 
Le 25 septembre, Seemampillai Uthaya Kumar et Devasagayai Theresamalar du Sri Lanka, 

célébreront leur 25e anniversaire de mariage. 
 

Je vous invite à prier pour ces personnes à l’occasion de leur anniversaire, ainsi que pour tous les 

autres qui célèbrent un anniversaire quelconque en septembre. Que Dieu continue de les bénir et 

de les accompagner dans leur cheminement de vie.  

 

 

S. James Dunstan, I.V.Dei,   

Directeur général 
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Volume 9   Numéro 4 Octobre 2018 
 

 

Chers amis, 
 

Comme vous le savez, le mois d’octobre est consacré à Notre-Dame-du-Saint-Rosaire. Comme la dévotion 

à la Sainte Vierge était très chère au P. Parent, je me sens inspiré dans cette lettre de vous partager un fait 

historique qui concerne le Sri Lanka, le P. Parent et la Très Sainte Vierge Marie. Cela permet de garder 

bien vivants et présents à notre mémoire collective certains traits de l’histoire de notre Institut. 
 

En 1975, le P. Parent visitait en personne le Sri Lanka pour la quatrième et dernière fois. En cette même 

année, il y eut une sécheresse dans tout le pays et le P. Parent décida d’utiliser ce signe pour lui permettre 

de discerner la volonté du Seigneur au sujet d’une fondation définitive de l’Institut au Sri Lanka. Il procéda 

simplement à prier pour obtenir que la pluie tombe sur le pays en pleine sécheresse. La pluie se présenta 

par trois fois : il commença à pleuvoir, puis cela s’arrêta; il recommença à pleuvoir, puis cela s’arrêta une 

deuxième fois, puis, encore une troisième fois. Alors le P. Parent saisit que la volonté de Dieu était de 

fonder l’Institut au Sri Lanka. Il plaça alors la pierre de fondation de la maison de formation dans la ville 

de Muhamalai tout près d’un petit sanctuaire dédié à la Vierge Marie sous le vocable de Notre-Dame-de-

la-bonne-santé. Les Voluntas Dei devinrent alors les gardiens de ce sanctuaire. 
 

En 2000, la ville de Muhamalai fût le centre d’une guerre ethnique entraînant plusieurs centaines de morts, 

ainsi que la destruction par bombardements de nombreux bâtiments incluant le petit sanctuaire de Notre-

Dame-de-la-bonne-santé et la maison de formation que le P. Parent avait fait érigée. Pour avoir échappé 

moi-même de justesse au bombardement, l’on pouvait ressentir et vivre toute l’anxiété de cette guerre 

tragique et de ses conséquences. 
 

J’ai alors pensé partager mon expérience avec le P. Parent et avec le directeur général de l’époque, P. 

François Hamel IVDei. Le P. Parent se souvenait du petit sanctuaire, de la petite statue de Notre-Dame-

de-la-bonne-santé et du signe qu’il avait jadis demandé au Seigneur concernant la fondation de l’Institut 

au Sri Lanka en 1975. Il demanda alors à François et à moi-même de nous rendre sur les lieux à Muhamalai 

pour retrouver la statue de Notre-Dame-de-la-bonne-santé et la rapporter au Canada où elle serait en 

sécurité.  
 

C’est ainsi qu’en 2004, le P. François Hamel et moi-même partîmes pour Muhamalai, toujours déclaré 

zone de guerre. Après avoir rencontré plusieurs difficultés, nous arrivâmes à l’endroit du petit sanctuaire, 

lieu qui avait été bombardé. Heureusement, nous retrouvâmes la statue qui était restée intacte, sans aucun 

dommage et nous la rapportâmes au Canada. Lorsque le P. Parent vit la statue il fût rempli de joie. Il 

s’exclama: «Gardons cette statue ici pour nous faire penser de prier la Vierge Marie en vue d’obtenir la 

paix au Sri Lanka.» Ainsi, à chaque jour il priait intensément pour obtenir la paix au Sri Lanka. Même 

vers la fin de sa vie, lorsqu’il commençait à avoir de petites pertes de mémoire, il nous demandait toujours: 

« Est-ce que la paix est revenue au Sri Lanka? » Ça il ne l’oubliait pas; c’était une grande préoccupation 

pour lui. 
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J’étais en Inde lorsqu’au matin du 18 mai 2009, je reçus le téléphone de la maison centrale de la nouvelle 

du décès de notre cher P. Parent. Au Canada, c’était le 17 mai au soir. Presque simultanément, je recevais 

une autre grande nouvelle, celle du cesser le feu au Sri Lanka : la guerre était terminée. Cette concordance 

d’événements n’est pas aléatoire pour moi; cela nous montre à quel point le P. Parent était proche de la 

Vierge Marie et de la volonté de Dieu. La petite statue de Notre-Dame-de-la-bonne-santé est maintenant 

ici à la Maison centrale des Voluntas Dei à Trois-Rivières; elle nous rappelle chaque jour la proximité que 

le P. Parent avait avec la Vierge Marie pour trouver, grâce à elle, le chemin vers la volonté de Dieu. 
 

Comme nous sommes en octobre, je vous invite tous à prier la Vierge Marie, notre Mère, comme le P. 

Parent l’a fait avec tant d’ardeur, pour mieux discerner à notre tour la volonté de Dieu dans nos vies. 
 

Voluntas Dei per Mariam Immaculatam! 
 

Pensée du P. Parent  
« La paix, c’est vraiment le sommet d’un cheminement spirituel, c’est le faîte d’une pyramide dont la 

présence consciente de Dieu est la base » (P. Louis-Marie Parent omi). 
 

Nouvelle du Directeur 
Du 2 au 9 septembre dernier, j’ai fait une visite canonique en République dominicaine. Le voyage fut 

fructueux et nous en avons profité pour resserrer nos liens fraternels.  
 

Anniversaires de naissance 
Le 3 octobre, Robert Lebel, prêtre au Canada et actuel directeur du district canadien, célébrera son 

anniversaire. 

Le 9 octobre, Nestor Fornaris Hurtado, prêtre à Cuba et actuel directeur de la région de Cuba, célébrera 

son anniversaire. 

Le 11 octobre, Anthony Ciorra, prêtre aux États-Unis et actuel directeur du district américain, célébrera 

son anniversaire. 

Le 29 octobre, Andrew Sioleti, prêtre aux États-Unis et conseiller sur le Conseil central actuel, célébrera 

son anniversaire. 
 

Anniversaire d’ordination au diaconat permanent 
Le 8 octobre, Fernand Gaumond, diacre permanent au Canada célébrera son 25e anniversaire d’ordination. 
 

Anniversaire de mariage 
Le 19 octobre, John W. Reuter et Elizabeth L. Grossi des États-Unis, célébreront leur 50e anniversaire de 

mariage. 
 

Anniversaire d’incorporation à l’Institut  
Le 5 octobre, le P. Evynx Monestime, prêtre en Haïti, célébrera son 25e anniversaire d’aspirat. 

 

 

 

Je vous invite à prier pour ces personnes à l’occasion de leur anniversaire, ainsi que pour tous les autres qui célèbrent 

un anniversaire quelconque en octobre. Que Dieu continue de les bénir et de les accompagner dans leur 

cheminement de vie.  
 

S. James Dunstan I.V.Dei, directeur général 
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Volume 9   Numéro 5 Novembre 2018 
 

 

Être saint 
Chers amis, 
 

Avec ce mois de novembre qui commence par la Toussaint, j’aimerais vous entretenir sur un thème cher 

au Père Parent, celui d’être saint ! Le Père Parent avait toujours cette idée en tête au fil de ses projets, de 

ses fondations et de ses rencontres spirituelles, personnelles et de groupes. Être saint était pour lui le but 

existentiel à rechercher, l’objectif à atteindre d’une vie de relation à Dieu et aux autres. Toute sa spiritualité 

555 gravite autour de l’objectif de sainteté. Vous me direz peut-être : « Son objectif n’était-il pas celui de 

la paix, de la fraternité ou de la charité? » Oui, bien sûr! Mais, vous serez sans doute d’accord avec moi 

que la paix, la fraternité et la charité en Jésus-Christ, en plus d’être des objectifs en soi, sont aussi des 

moyens pour arriver à la sainteté? Il me semble que l’un ne va pas sans l’autre, que sainteté et 

fraternité/charité marchent ensemble, main dans la main. 
 

Toutes les spiritualités chrétiennes qui ont surgit depuis la venue du Christ ont pour but d’amener les sujets 

vers la sainteté, que ce soit la spiritualité carmélitaine, franciscaine, dominicaine, bénédictine, ignatienne, 

etc. Chacune, à sa manière, contribue à façonner le cœur de l’homme et de la femme en quête de sens pour 

les transformer dans le Christ. 
 

Notre spiritualité 555 a aussi le même rôle, celui de nous amener à la sainteté, c’est-à-dire, de nous 

transformer dans le Christ. Elle le fait d’une manière unique, d’une manière pratique, toute simple, 

incrustée dans le quotidien de la vie et surtout vécue en plein monde. Elle constitue une manière efficace 

de nous amener au Christ, de nous transformer en Lui, avec Lui et par Lui, par les cinq attitudes de vie, 

par les cinq moments privilégiés de prière, et par cinq (ou plus) actes de charité ou de bonté envers autrui. 
 

L’équipe est le lieu privilégié où se vit notre spiritualité 555. Comme le dit si bien le P. Parent, l’équipe 

constitue le laboratoire par excellence où nous pouvons expérimenter et multiplier les attitudes de vie, les 

diverses formes de prières et les gestes de charité et de fraternité qui concrétisent notre désir de devenir 

des saints et des saintes en Jésus-Christ. 
 

J’attire votre attention sur le rôle que peut jouer la revue du jour (autrefois on disait, l’examen quotidien 

de conscience) dans le fait de devenir saint. Si, à la fin de chacune de nos journées, nous prenons le temps 

de bien examiner comment nous avons vécu ce jour, à la lumière du Christ, de son évangile, de notre 

spiritualité 555 et de notre objectif de bâtir la paix et la fraternité en Jésus-Christ, notre demain sera plus 

saint que notre aujourd’hui et que notre hier; notre avenir sera de plus en plus éclairé par le Christ et sa 

grâce; notre moment présent sera davantage vécu en présence de Dieu et notre passé – même blessé – sera 

de plus en plus inondé par la miséricorde du Père. 
 

Une question toute simple se dégage au moment de faire cette revue du jour : « Comment ai-je considéré 

les événements de ce jour? Est-ce que je les ai perçus et est-ce que j’y ai réagi d’une manière positive ou 
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négative? » La réponse faite en toute vérité devant le Seigneur nous aide à nous redresser, à nous 

réorienter, à nous ajuster. 

 

Être saint, est un travail quotidien de longue haleine. C’est un travail sur soi qui demande de l’honnêteté, 

de la perspicacité et de la fidélité envers Dieu, envers les autres et soi-même. C’est un investissement à 

long terme qui mise sur la fraternité, sur le service, sur l’accueil inconditionnel de l’autre, sur la paix. 

C’est une recherche constante, au moment présent, du positif qui surgit de toutes parts dans nos vies. 
 

Chers amis, en terminant, soyons dans l’action de grâces et dans la reconnaissance pour tout ce que Dieu 

nous a légué de connaissance et de compréhension de ce qu’est la sainteté au quotidien via le P. Parent, 

notre saint fondateur et surtout au travers sa spiritualité 555. 
 

Pensée du P. Parent  
« Devenir un saint nous engage d’abord et avant tout à accueillir le Seigneur qui cherche à vivre à travers 

nous son propre Évangile. » (Louis-Marie Parent o.m.i.) 
 

Nouvelles du Directeur 
La prochaine réunion du conseil central aura lieu du 26 au 28 novembre 2018 à Trois-Rivières. Merci de 

prier pour le succès de cette rencontre. 
 

En ce mois de novembre, ayons une pensée particulière pour tous nos membres décédés et plus 

spécialement pour ceux et celles qui sont décédées cette année. Pensons à notre fondateur, le P. Louis-

Marie Parent, déjà dans la gloire du Père, et prions avec lui qu’il nous aide à devenir saints. 

 

L’administration centrale tient à remercier M. l’abbé Gildardo Noreña I.V.Dei pour son dévouement en 

tant que directeur de l’OVM du début de mars jusqu’au 23 octobre inclusivement. M. Noreña a terminé 

son mandat et retourne en Colombie sous peu. 
 

Anniversaires de naissance 
Le 2 novembre, Richard Normand, du district canadien, bénévole à la Maison centrale, célébrera son 

anniversaire. 

Le 3 novembre, Patricia Blandon, affiliée et comptable à la Maison centrale, célébrera son anniversaire. 

Le 5 novembre, Marie-Andrée Groarke, archiviste à la Maison centrale, célébrera son anniversaire. 

Le 24 novembre, Laurier Albert, du district canadien, conseiller et secrétaire du Conseil central, célébrera 

son anniversaire. 

Le 30 novembre, Francis Evens, directeur du district d’Haïti célébrera son anniversaire. 
 

 

Je vous invite à prier pour ces membres à l’occasion de leurs anniversaires, ainsi que tous les autres qui 

vivent un anniversaire quelconque en novembre. Que Dieu continue de les bénir et de les accompagner 

dans leur cheminement de vie.  
 

S. James Dunstan I.V.Dei 

Directeur général 
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Volume 9   Numéro 6 Décembre 2018 
 

 

 

Pardonner dans la foi 
 

Chers amis, 
 

Nous nous approchons de Noël et du nouvel an. En ce temps de renaissance, nous désirons tous nous réjouir et 

savourer ce temps des fêtes en famille et avec nos amis. Malheureusement, souvent, nous expérimentons des 

ressentiments non réglés face à certaines personnes, ce qui nous empêche de vivre les fêtes en toute liberté intérieure 

et vraiment en paix les uns avec les autres. 
 

Récemment, je méditais les lectures de la messe et je me disais que cela prend beaucoup de foi pour pardonner 

comme Jésus veut que nous pardonnions. En regardant de plus près la lettre de S. Paul à Tite (1, 1-9), j’y repère 

quinze qualités que Paul donne à Tite comme critères pour choisir ses futurs responsables de communautés. Ces 

mêmes qualités peuvent nous servir au moment de pardonner à quelqu’un. Les voici énumérées : être sans reproche, 

sans arrogance, sans colère, ne pas être buveur, ne pas être brutal, ne pas être avide d’argent, être accueillant, 

être ami du bien, être raisonnable, être juste, être saint, être maître de soi-même, être attaché à la Parole, être 

digne de foi et conforme à la saine doctrine et être capable d’exhorter avec un enseignement solide. 
 

Chers amis, si nous passons le test de ces quinze qualités, je vous assure que nous sommes dans la bonne voie pour 

être capable de pardonner à la suite du Christ. De plus, l’Évangile de Luc 17(1-6) vient nous interpeler sur le fait 

de pardonner sans relâche à ceux qui se repentent de leurs fautes. Sur ce, les disciples demandent à Jésus 

d’augmenter leur foi pour arriver à une telle disponibilité dans le pardon. Jésus répond qu’il leur suffit d’avoir gros 

comme un grain de moutarde de foi pour y arriver. Regardons notre disposition intérieure: avons-nous la foi gros 

comme un grain de moutarde? Si oui, nous avons une disposition intérieure essentielle pour pardonner dans la foi 

et dans l’Esprit Saint à ceux et celles qui nous ont offensés. 
 

En résumé, il nous importe de demander la grâce de la foi et de la charité pour arriver à pardonner comme Jésus le 

veut. Quand nous prions Dieu, il faut aussi être sûrs d’obtenir ce que nous demandons! Commençons par demander 

de petites choses: «Seigneur délivre-moi de mon mal de tête, de ma colère, etc.», mais en étant sûrs de l’obtenir! 

«Seigneur je te le demande en te remerciant d’avance de m’exaucer.» C’est ce que Jésus a fait à la résurrection de 

Lazare et c’était là une grosse chose à demander! Il a dit: «Père, je te rends grâce parce que tu m’as exaucé. Je le 

savais bien, moi, que tu m’exauces toujours.» A-t-il été exaucé? Oui! Lazare est sorti vivant de son tombeau. 
 

Mes chers amis, je nous souhaite de pratiquer notre pardon dans la foi de cette manière : toujours demander la grâce 

de la foi en remerciant d’avance de ce que nous l’obtenons. Prenons un instant de silence pour faire une première 

pratique: descendons au fond de nous-mêmes pour voir s’il n’y aurait pas quelqu’un à qui nous devons un pardon… 

Maintenant disons dans la foi cette prière de pardon : 
 

Père très saint, au nom de ton Fils Jésus, par la grâce de son Esprit Saint, je pardonne à…. (nommer la 

personne dans notre cœur) tout le mal que cette personne m’a fait. Je te demande Père, de la bénir, de la 

guérir, de la libérer, de l’attirer à toi par Jésus-Christ ton Fils. Et je te demande de me libérer de toute 

rancune. Amen. 
 

Maintenant, nous voilà prêts à vivre notre temps des fêtes dans la paix pour accueillir Jésus dans notre cœur à Noël. 
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Pensée du P. Parent  
« L’artisane et l’artisan de paix se concentrent surtout sur les aspects positifs du prochain, cherchant avec 

patience à détecter chez les autres des qualités, des dons... » (Louis-Marie Parent o.m.i.) 
 

Nouvelles du Directeur 
Notre réunion du conseil central a eu lieu du 26 au 28 novembre 2018 tel que prévu à Trois-Rivières. 

Merci d’avoir prié pour le succès de cette rencontre. Étant donné sa condition de santé, M. François Hamel 

I.V.Dei a donné sa démission en tant que directeur général adjoint et conseiller au Conseil central. Ce 

dernier a accepté sa démission en le remerciant sincèrement pour sa grande contribution et en lui 

souhaitant un prompt rétablissement. Pour le remplacer au Conseil, ce dernier a élu Marc-Arthur François 

I.V.Dei comme conseiller et Andrew Sioleti I.V.Dei comme directeur général adjoint. 
 

Nous avons la joie d’avoir un nouveau prêtre dans l’Institut : ordonné le 24 novembre 2018 en République 

Dominicaine, Rafael Antonio Rodriguez de la Cruz I.V.Dei est heureux de servir comme prêtre. 
 

M. Pierre Marois I.V.Dei a accepté de revenir comme directeur par interim de l’OVM. Nous remercions 

Pierre du fond du cœur pour son aide précieuse. 

 

Je profite de l’occasion pour vous offrir à tous mes 
meilleurs vœux de joie, d’amour et de bonne santé en 
ce temps de Noël et de la nouvelle année. Que Dieu 

vous bénisse ainsi que tous ceux et celles que vous 
chérissez! 

 

Anniversaires de naissance 
Le 12 décembre, M. Roger CORNEAU I.V.Dei, du Canada, bénévole à la Maison central, célébrera son 

anniversaire. 

Le 23 décembre, M. l’abbé Pierre MAROIS I.V.Dei, du Canada, directeur de l’O.V.M. par interim, 

célébrera son anniversaire. 

Le 27 décembre, Mme Danielle JEAN, du Canada, notre cuisinière à la Maison centrale, célébrera son 

anniversaire. 
 

Anniversaires de mariage 
Le 7 décembre, VEGA, Juan et Maria du Chili, célèbreront 50 ans de mariage. 

Le 18 décembre, SAVIÑON, Angel et Griselda de République Dominicaine, célébreront 25 ans de mariage. 

Le 29 décembre, GUNASEKERA, Indrajith et Marian du Canada célébreront 25 ans de mariage. 
 

Aspirat 
Le 4 décembre, TREMBLAY, Rénald et Louisette du Canada souligneront 25 ans d’aspirat. 
 

Je vous invite à prier pour ces membres à l’occasion de leurs anniversaires, ainsi que tous les autres 

qui vivent un anniversaire quelconque en décembre. Que Dieu continue de les bénir et de les 

accompagner dans leur cheminement de vie.  

 

S. James Dunstan I.V.Dei 

Directeur général 
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Volume 9   Numéro 7 Janvier 2019 
 

 

Le défi de la fidélité 
 

Chers amis, 
 

Nous commençons une nouvelle année et, comme à chaque fois, nous désirons de tout cœur 

qu’elle soit meilleure que l’année qui a précédé. Même dans le fait de nous améliorer, nous 

désirons aussi être une meilleure personne que par le passé et, pour cela, très souvent, nous 

prenons des résolutions que nous appliquons tant bien que mal. Nous sommes appelés à être 

fidèles à Dieu, mais, malheureusement, notre condition humaine nous amène trop souvent ailleurs. 

Et c’est alors que nous devenons distants de Dieu, craignant rester en sa présence. Ce n’est pas 

toujours conscient, mais c’est souvent ce qui arrive, comme Adam au jardin d’Éden : après avoir 

fauté, il se cache pour ne pas que Dieu voit qu’il est nu.  
 

Mais Dieu l’appelle quand même : « Adam, Adam, où es-tu? » Dieu nous appelle nous aussi 

malgré nos manquements : « Yves, Michel, Robert, Alicia… (mettez votre nom), où es-tu? » Et 

nous avons de la difficulté à envisager Dieu à cause de nos infidélités. Même, il nous arrive de 

dire comme Adam: « Ce n’est pas moi qui ai fait cela, c’est la femme que tu m’as donnée », et la 

femme de répondre, « Ce n’est pas moi, c’est le serpent ». Ainsi, nous prenons les autres en otages 

pour nous justifier de nos propres manquements : « Ce n’est pas ma faute. C’est à cause d’un tel 

ou d’une telle, ou encore, c’est à cause de telle circonstance ou de tel événement. » 
 

Ainsi, nous sommes appelés non seulement à être fidèles à Dieu, mais plus encore, à être vrai et 

honnête avec nous-mêmes et avec les autres. Vérité et humilité vont de pair; si je suis honnête 

face à mon manquement, si je reconnais ma faute sans tenter de me justifier, alors j’adopte une 

attitude d’humilité qui plait à Dieu et qui me propulse en avant. Aussi, je laisse aux autres la 

responsabilité de reconnaître leurs propres manquements sans les juger.  
 

Dieu a laissé Adam et Ève libres de manger de tous les arbres du jardin, sauf pour un arbre, celui 

de la connaissance du bien et du mal. Et c’est dans cette interdiction que le serpent se faufile pour 

faire croire le contraire et rendre le fruit attrayant. Il en est ainsi aussi pour nous : Dieu nous laisse 

mener notre vie en toute liberté, sauf pour les conseils évangéliques qu’Il nous demande de tenir 

et de garder intègres vu notre engagement. Il ne faut pas se surprendre que ce sera par cette voie 

que le malin se faufilera pour venir nous tenter, à savoir, dans la pauvreté, la chasteté et 

l’obéissance. Mais toujours ce qui nous sauve, c’est notre attitude de sagesse et d’humilité dans 

la vérité. 
 

Chers amis, alors que nous commençons l’année 2019, prenons le temps de remercier Dieu pour 

toutes les grâces de conversion et de retour vers Lui qu’il nous a accordées dans le passé, pour 

toutes ses fois où l’humilité et la vérité l’ont emporté sur le dénie et le mensonge. Prenons le temps 

aussi de nous évaluer nous-mêmes dans notre manière de vivre nos conseils évangéliques et, en 

général, dans notre attitude face à l’appel que le Seigneur nous fait comme Voluntas Dei. Sommes-
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nous des cœurs humbles et vrais devant le Seigneur? Ou si nous nous justifions constamment 

devant nos erreurs? Dieu nous aime et ne nous condamne pas. Allons vers lui avec confiance! 

Pensée du P. Parent  

« La fidélité est une qualité indispensable de notre alliance. La fidélité est à l’alliance ce que le 

cœur est à la vie. » (Louis-Marie Parent o.m.i.) 
 

Nouvelles du Directeur 
Notre prochaine réunion du conseil central aura lieu le 14 janvier 2019 en vidéoconférence. Nous 

vous demandons encore une fois de prier pour le succès de cette rencontre.  
 

Anniversaire de naissance 
Le 25 janvier, M. l’abbé Pablo Daniel ZORRILLA I.V.Dei, directeur du district Alta Gracia en 

République Dominicaine, célébrera son anniversaire. 
 

Anniversaire de mariage 

Le 26 janvier, Louis SABARIMUTHAN et Sohayarani du Kerala, célèbreront 25 ans de mariage. 
 

Aspirat 

Le 20 janvier, Agustin GERMAN JIMENEZ et Eustasia de République Dominicaine souligneront 

25 ans d’aspirat. 

Le 20 janvier, Basilio MERCEDES CARRASCO et Maria de République Dominicaine 

souligneront 25 ans d’aspirat. 

Le 20 janvier, Agustin MERCEDES et Matilde de République Dominicaine souligneront 25 ans 

d’aspirat. 

Le 20 janvier, Andrès MOREL et Ambrocia de République Dominicaine souligneront 25 ans 

d’aspirat. 
 

Je vous invite à prier pour ces membres à l’occasion de leurs anniversaires, ainsi que tous 

les autres qui vivent un anniversaire quelconque en janvier. Que Dieu continue de les bénir 

et de les accompagner dans leur cheminement de vie.  
 

 

S. James Dunstan I.V.Dei 

Directeur général 
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Volume 9   Numéro 8 Février 2019 
 

 

Progresser dans la responsabilité 
 

Chers amis, 
 

Le mois dernier, nous nous sommes penchés sur le défi de rester fidèles à nos engagements 

et de garder nos résolutions faites en début d’année. Nous avons vu également comment 

des attitudes d’humilité et de désir de vérité face à nos propres responsabilités deviennent 

des éléments indispensables pour arriver à notre transformation non seulement personnelle, 

mais aussi commune par le témoignage que nous portons. 
 

Ce mois-ci, je nous invite à regarder plus particulièrement notre sens des responsabilités, 

comment il progresse, comment il rayonne dans notre entourage. Comme prêtre, comme 

personne mariée, comme parent, comme laïc consacré ou encore comme personne affiliée, 

nous avons tous et toutes à nous positionner sur la manière dont nous gérons nos 

responsabilités au quotidien devant le Seigneur et devant nos sœurs et frères dans le Christ. 

Ceci est valable du point-de-vue professionnel et humain, mais aussi du point-de-vue 

spirituel. Grâce à Dieu, nous avons des constitutions et plusieurs écrits de notre fondateur 

qui nous mettent sur la piste d’une prise de responsabilité adéquate comme membre d’un 

institut séculier. La méditation quotidienne de notre spiritualité 5-5-5, de l’Évangile et de 

la Bible en général, sont des instruments sine qua non à notre progrès humano-spirituel.  
 

De plus, nos constitutions et notre spiritualité nous amènent à nous interroger sans cesse et 

de manière positive, -- entre autres, par la revue du jour--, sur notre façon de partager non 

seulement nos biens matériels mais aussi notre temps, nos efforts, c’est-à-dire, tout ce qui 

regarde le don de nous-mêmes. 
 

De nos jours, il y a beaucoup de négativisme dans l’air; les médias en particulier rapportent 

leur lot de mauvaises nouvelles et quelques fois d’interprétations douteuses. Dans ce 

contexte, notre témoignage se doit d’être d’autant plus limpide et convainquant; nous ne 

pouvons pas nous contenter de demi-mesures; la radicalité en faveur du bien et de la charité 

s’impose dans notre comportement et dans nos choix plus que jamais et ceci ne peut tenir 

sans une dose de sagesse et de discernement. Ce sont là des grâces à demander à tout prix. 
 

Chers amis, demandons au Seigneur que le témoignage de notre responsabilité soit vrai 

aux yeux des humains qui nous entourent; que notre langage soit aimable et positif et que 

notre vision de la vie soit pleine d’espérance malgré les épreuves que nous rencontrons. 

Ainsi, nous contribuerons de manière active et efficace non seulement à l’expansion de 

notre institut, mais aussi au progrès de l’Église, et surtout à l’arrivée du règne de Dieu et à 

l’accomplissement de la volonté du Père, sur la terre comme au ciel. 
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Pensée du P. Parent  
« L’être intelligent a besoin des autres : il doit vivre, collaborer, partager avec d’autres 

humains.» (Louis-Marie Parent o.m.i.) 

 

Nouvelles du Directeur 
Du 3 février au 14 février, je serai en visite canonique au Sri Lanka. Denis Fortier, le 

directeur des services administratifs, et Mudiyappan Innasi, conseiller central, seront avec 

moi lors de cette visite. 

 
Anniversaire de naissance 
Le 6 février, M. l’abbé Guillermo PEREZ I.V.Dei, directeur de la Région de Colombie, 

célébrera son anniversaire. 
 

Le 19 février, Mme Violaine Couture, ommi, secrétaire à la Maison centrale, célébrera son 

anniversaire. 

 

Anniversaire de mariage 
Le 17 février, Bogalech EBIYO et Margasa ABDISA d’Éthiopie, célébreront 25 ans de 

mariage. 
 

Le 22 février, Desaigne SHIFERAN KABETA et Atsede TOLA GORO d’Éthiopie, 

célébreront 25 ans de mariage. 

 

 

Je vous invite à prier pour ces membres à l’occasion de leurs anniversaires, ainsi que 

tous les autres qui vivent un anniversaire quelconque en février. Que Dieu continue 

de les bénir et de les accompagner dans leur cheminement de vie.  

 

 

S. James Dunstan I.V.Dei 

Directeur général 
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Volume 9   Numéro 9 Mars 2019 
 

 

Jusqu’où me suivras-tu? 
 

Chers amis,  
 

Le mois dernier, nous avons vu comment le témoignage de notre responsabilité doit être 

authentique aux yeux des humains qui nous entourent. Nous avons compris que la radicalité en 

faveur du bien et de la charité s’impose dans notre comportement et dans nos choix plus que 

jamais et que ceci ne peut tenir sans une dose de sagesse et de discernement.  
 

Ce mois-ci, en plus de fêter l’Annonciation, notre fête patronale, nous entrons en période de 

Carême, plus précisément à compter du 6 mars, mercredi des cendres, pour nous préparer à 

Pâques. Ce sera pour nous une autre occasion de formuler et de mettre en pratique de nouvelles 

résolutions dans notre cheminement de foi. Le thème que la revue Vie liturgique nous propose va 

comme suit: Jusqu’où me suivras-tu? Ce thème nous lance un défi personnel : sommes-nous prêts 

à aller au bout de nous-mêmes pour suivre le Christ? Nous pouvons nous tourner vers Marie, 

pleine de grâces, pour accueillir les grâces de persévérance nécessaires en vue d’examiner nos 

vies à la lumière de l’Évangile et pour apporter à notre engagement une ferveur nouvelle et 

soutenue. 
 

Nous vivons des temps de persécutions et d’incompréhension. L’Église est fortement ébranlée à 

sa base par des scandales de toutes sortes. Notre Pape François a mis la main à la charrue pour 

déraciner le mal et pour raviver le bien. On sent qu’il est prêt à aller jusqu’au bout de lui-même 

pour redresser l’Église. Nous aussi, nous sommes appelés à aller plus loin. Nous sommes appelés 

à sarcler notre jardin spirituel personnel et à y arracher le chiendent qui empêche les bonnes 

pousses de faire surface. Le proverbe chinois dit ceci: « Si tu nettoies bien ta cour, toute la ville 

deviendra propre. » Le temps du Carême est un temps de purification, de réaménagement de notre 

vie intérieure qui se reflète aussi dans notre comportement extérieur. C’est un moment pour faire 

des mises-au -point, pour se réconcilier, pour accepter ce que l’on ne peut pas changer, mais aussi 

pour bien discerner ce que l’on peut et ce que l’on doit changer.  
 

Il ne s’agit pas ici d’entrer en soi-même pour se replier, mais plutôt, d’entrer en soi-même pour 

pouvoir mieux sortir vers les autres et pour aider à changer des situations malencontreuses de la 

vie. Peut-être que, comme Marie lors de l’Annonciation, nous nous demandons : « Comment cela 

va-t-il se faire? » L’ange lui rappelle qu’à Dieu rien n’est impossible. Sommes-nous impliqués 

dans des enjeux délicats? Désirons-nous aider quelqu’un à se sortir du marasme? Souhaitons-nous 

redresser notre vie pour qu’elle soit véritablement alignée vers la sainteté? Rappelons-nous qu’à 

Dieu rien n’est impossible. À la manière du P. Parent, cultivons un esprit d’humilité fortement 

animé par un esprit de foi et de charité au travers les défis que la vie nous offre. Au lieu de nous 

laisser anéantir par ces défis ou difficultés, nourrissons-nous de la confiance de Marie pour en 

rebondir plus forts. 
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Chers amis, demandons au Seigneur la grâce de ne pas nous replier sur nous-mêmes, ou encore, 

de ne pas fuir devant les obstacles. Soyons des êtres de service, des artisans de la paix, des 

bâtisseurs de fraternité en ayant le regard fixé sur le Christ qui nous donne toute grâce. Notre 

Institut et l’Église entière n’en serons que mieux servies.  
 

Pensée du P. Parent  
«Peu importe les épreuves que je subis, le bon Dieu ne m’oublie pas. Il est sans cesse avec moi.» 

(Louis-Marie Parent o.m.i.) 

 

Nouvelles du Directeur 
Le 25 mars prochain, nous aurons notre prochaine réunion du Conseil central. Je vous remercie 

à l’avance de penser à nous dans vos prières. Merci aussi d’avoir prié à l’occasion de ma dernière 

visite canonique au Sri Lanka. Lors de cette visite, le 5 février dernier, un nouveau conseil régional 

a été élu :  

l’abbé Lloyd A.R. SHANTI KUMAR a été élu directeur régional;  

l’abbé Sebastiampillai ANTON MARITHAS élu directeur adjoint;  

l’abbé Anthony JESURAJ SILVA, M. Jovampilai ANTON PREMATHAS, Mme Thavithu 

MATILDA VASANTHY et son époux, M. Pavilu HENRY ARUMAINATHAN, ont été élus 

conseillers.  

Nous souhaitons nos meilleurs vœux à ce nouveau conseil que nous accompagnons de nos 

prières. 

De plus, en cette même journée, le 25 mars, nous célébrons notre fête patronale, l’Annonciation. 

Je vous demande d’offrir vos prières d’action de grâce et de bénédictions sur notre Institut lors de 

vos célébrations eucharistiques. 

 
Anniversaires 

Je vous invite à prier pour les membres qui célèbrent un quelconque anniversaire au mois de mars. 

Que Dieu continue de les bénir et de les accompagner dans leur cheminement de vie.  

 

 

S. James Dunstan I.V.Dei 

Directeur général 
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Volume 9   Numéro 10 Avril 2019 
 

 

Passer par-dessus  
 

Chers amis,  
 

Dans quelques jours, nous arriverons à Pâques; ce mot vient du mot hébreu pessah qui veut 

littéralement dire « passer par-dessus ». Si nous nous souvenons du récit épique de la sortie 

d’Égypte en Exode, du chapitre 12 au chapitre 15, nous voyons comment le Seigneur est passé au 

travers l’Égypte avec divers fléaux, mais surtout avec le fléau final de la mort des premiers-nés 

égyptiens. Entre autres, l’ange de la mort est passé par-dessus les maisons marquées par le sang 

de l’agneau pascal; en d’autres mots, la mort ne s’est pas arrêtée dans ces maisons pour atteindre 

les premiers-nés des hébreux, elle est passé par-dessus. Aussi, au moment de la traversée obligée 

de la Mer Rouge et du désert par la suite, le Seigneur est passé devant le peuple, par la colonne 

de feu durant la nuit et par la nuée durant le jour, pour le guider et le fortifier dans sa traversée. 

Ainsi, le Seigneur passe devant nous tout au long de notre vie si nous y croyons et si nous y 

sommes attentifs. 
 

 À notre tour, avec lui comme guide, le Seigneur nous invite à passer au travers nos épreuves et 

défis de la vie avec sa force et sa grâce. Il ne nous laisse pas traverser seuls; il est présent avec 

nous comme il l’était autrefois pour le peuple d’Israël. Aussi, il nous invite le plus souvent à 

passer par-dessus les mesquineries d’autrui, les insultes ou toute autre situation désobligeante à 

notre égard. Cela ne veut pas dire qu’il ne convient pas que nous cherchions le dialogue même en 

exprimant nos sentiments. Mais il s’agit plutôt de passer par-dessus en par-donnant et en 

acceptant avec la grâce de résilience. C’est tout indiqué pour nous qui sommes des artisans de la 

paix de par notre vocation et notre spiritualité. 

 

Le Seigneur nous invite à être des « traversants » comme les « hébreux » dont la racine hébraïque 

ivrim veut dire « les traversants ». Il veut nous propulser par-delà les difficultés; il nous invite à 

les dépasser dans la foi. Il ne veut pas que nous fassions du « sur-place » dans les ténèbres ou dans 

le péché. Il nous rappelle que la résurrection va par-delà la mort et le tombeau. Il nous veut en 

train de marcher dans la vie nouvelle qu’il nous destine, en acceptant la sanctification qui en fait 

partie. C’est avec une attitude de foi que nous serons en mesure d’aller au-delà, de traverser, de 

nous propulser plus loin, plus haut que notre simple vie humaine, quelques soient nos conditions 

de vie, nos misères, nos pauvretés. Seule la foi peut nous permettre d’avancer dans une vie 

nouvelle en nous réconciliant, en acceptant les désinstallations et en s’acceptant soi-même tels 

que nous sommes. 

 

Pâques englobe donc cette réalité de passer par-dessus, de passer au-delà ce qui peut nous 

accabler sur cette terre pour arriver à une dimension spirituelle de notre être, et c’est d’abord au-

dedans de nous que peut se réaliser cette transformation. 
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Pensée du P. Parent  
« L’être humain grandit quand il s’accepte, se reprend et cherche à vivre le meilleur de lui-même.» 

(Louis-Marie Parent o.m.i.) 
 

Nouvelles du Directeur 
Je tiens d’abord à remercier du fond du cœur M. l’abbé Mudiyappan INNASI I.V.Dei, conseiller 

au Conseil central, qui m’a accompagné officiellement lors de ma visite au Sri Lanka, tel que 

demandé par le Conseil central. Sa présence active a rendu possible le succès de cette visite 

canonique. Je remercie également M. Denis Fortier, l’actuel directeur des services administratifs, 

ainsi que son épouse, Michelle Ferron, qui nous ont aussi accompagnés lors de notre visite 

officielle au Sri Lanka, en vue d’une appréciation globale de la stabilité financière de ce district 

et aussi pour rendre témoignage en tant que couple dans notre Institut.  

Le 25 mars dernier, nous avons réalisé la première partie de notre réunion du Conseil central; la 

deuxième partie se fera le 1er avril 2019. Je vous remercie de continuer de prier nous. Alors voici 

les bonnes nouvelles que nous avons acceptées en cette première partie de réunion : a été accepté 

à l’ordination presbytérale M. Jacques THÉBERGE, membre depuis longtemps du district 

canadien; ont été accepté à la stabilité et à l’incardination, Messieurs les abbés Jean-Marc 

BARREAU et Innocent INIENWE également du district canadien. Au Kerala, 4 nouveaux prêtres 

seront également ordonnés : Savio FRANCIS, Rinoy THOMAS, Jerin DEVASSY et Joy 

MUTHAPPAN. Ce dernier sera ordonné plus tard, en même temps que son frère Johnson 

MUTHAPPAN du diocèse de Trivandrum. 

Je vous souhaite de très Joyeuses Pâques! Préparons nos cœurs et nos esprits à cette grande fête, 

la plus importante de notre année liturgique. À cette occasion, n’oublions pas le renouvellement 

spirituel que nous procurent les sacrements. 

Anniversaires d’ordination sacerdotale 
Le 10 avril, M. l’abbé Marc-Arthur FRANÇOIS d’Haïti célébrera son 25e anniversaire. 
 

Anniversaires d’aspirat 
Le 25 avril, Francis et Magdaline ANANTHARAYAR du Sri Lanka souligneront 25 années d’incorporation 

dans l’Institut. 
 

Anniversaires de naissance 
Le 14 avril, Mme Cécile Davidson du Canada, responsable des archives à la Maison centrale, célébrera 

son anniversaire de naissance. 
 

Je vous invite à prier pour ces personnes, ainsi que pour tous les membres qui célèbrent un 

quelconque anniversaire en avril. Que Dieu continue de les bénir et de les accompagner dans leur 

cheminement de vie.  

 

S. James Dunstan I.V.Dei 

Directeur général 
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Volume 9   Numéro 11 Mai 2019 
 

 

Dix ans déjà! 
 

Chers amis,  
 

Nous sommes arrivés déjà au mois de mai, mois de Marie, Mère de Jésus et notre Mère. Profitons 

bien de ce mois pour raviver notre dévotion mariale, pour savourer la récitation quotidienne du 

chapelet et surtout pour en méditer les saints mystères. Nous avons d’innombrables intentions de 

prière à soumettre à notre Mère du ciel : bien sûr, les intentions de notre Institut, de nos 

missionnaires de par le monde, de nos séminaristes, de nos malades, de nos projets missionnaires, 

etc. Mais il y a aussi les intentions de l’Église entière, celles du Saint Père le Pape et celles des 

Églises locales qui souffrent de diverses manières. N’oublions pas notre rôle d’intercession pour 

obtenir la paix dans les divers conflits qui accablent le monde actuel, conflits qui occasionnent 

trop souvent hélas la migration de centaines de milliers de personnes. Ces migrants vivent de 

grands moments d’insécurité et de déracinement. Portons-les tous dans notre prière mariale ainsi 

que les victimes de guerre et de catastrophes naturelles.  

 

Comme vous le savez, le 17 mai prochain est une date importante pour nous : ce sera le dixième 

anniversaire du décès de notre fondateur, le Père Louis-Marie Parent o.m.i. Ce sera pour nous une 

occasion incomparable pour nous rappeler les précieux souvenirs d’événements vécus avec notre 

bien-aimé fondateur. Avec ces souvenirs ravivés, nous pourrons renouveler notre affection filiale 

non seulement envers notre fondateur, mais aussi envers tous ceux et celles qui ont contribué à 

mettre sur pied notre Institut. L’affection que nous portons à une personne ne disparaît pas avec 

le décès de cette personne; au contraire, elle se transforme et devient un tremplin spirituel pour 

nous rapprocher du coeur miséricordieux de Dieu. Avec le renouvellement de notre affection 

filiale viendra aussi, espérons-le, la réactivation de notre spiritualité spécifique.  

 

En effet, ce sera un temps approprié pour approfondir d’une manière particulière, à la manière de 

Marie, les divers aspects de notre 5-5-5, don que l’Esprit Saint a fait au Père Parent non seulement 

pour les Instituts séculiers qu’il a fondés, mais aussi pour l’Église entière. À l’exemple de notre 

Père fondateur, greffons notre prière à celle de Marie. Prenons Marie chez nous, dans nos vies, 

imitant ainsi le Père Parent qui a toujours marché avec Marie. 

 

En terminant, j’aimerais insister pour que notre prière en soit une d’action de grâce pour le Père 

Parent. Pourquoi ne pas consacrer la journée entière du 17 mai (ou une autre date rapprochée) à 

la prière et à l’étude de l’un ou l’autre de ses écrits, en équipe ou en grand groupe, justement pour 

revitaliser l’esprit de notre fondateur au sein de notre Institut? Lors de ces rencontres, peut-être 

pourrions-nous apporter chacun, chacune un souvenir qui concerne le P. Parent que nous pourrions 

partager en groupe?  

 



23 
 

Enfin, n’ayons pas peur de confier au Père Parent lui-même les intentions de notre Institut ainsi 

que nos intentions personnelles. Faisons confiance qu’il est déjà dans le cœur de Dieu et, qu’en 

étant ainsi en Dieu, il lui est possible de s’occuper de nous. Comme il a lui-même ouvert son cœur 

à l’Esprit Saint, profitons de cette journée pour ouvrir le nôtre à cette grâce qu’il a reçue et qui l’a 

transformé. 

 

Pensée du P. Parent  
« Ouvrons le grand livre de la vie de Dieu, nous y trouvons miséricorde, puissance, bonté...» 

(Louis-Marie Parent o.m.i.) 

 

Nouvelles du Directeur 
Nous vous demandons de bien vouloir garder dans vos prières notre prochaine réunion du Conseil 

central qui aura lieu le 27 mai prochain. 

 
Anniversaires de naissance 
Le 18 mai, M. l’abbé Mario LAROCHE du Canada, ancien directeur général, célébrera son 

anniversaire. 

Le 18 mai, M. l’abbé Johny PUTHENVEETIL, actuel directeur de la région du Kerala (Inde), 

célébrera son anniversaire. 

Le 28 mai, M. l’abbé Rory MURPHY des États-Unis, actuel conseiller au Conseil central, 

célébrera son anniversaire. 
 

Anniversaire d’ordination diaconale 
Le 21 mai, M. Joël LIVINGSTON des États-Unis, célébrera son 25e anniversaire d’ordination 

diaconale. 
 

Anniversaire de mariage 
Le 16 mai, Issithor et Thirumakai GRACIUS du Sri Lanka célébreront leur 25e anniversaire de 

mariage.  
 

 

Je vous invite à prier pour ces personnes, ainsi que pour tous les membres qui célèbrent un 

quelconque anniversaire en mai. Que Dieu continue de les bénir et de les accompagner dans leur 

cheminement de vie.  

 

 

S. James Dunstan I.V.Dei 

Directeur général 
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Mettons-y l’Esprit Saint! 
 

Chers amis,  
 

Pour chaque chose que nous vivons, il importe d’y mettre l’Esprit Saint; que ce soit au travail, dans les 

loisirs, au sujet de la santé, de nos décisions, de nos relations, de nos attitudes, sans oublier notre prière. 

L’Esprit Saint a sa place partout et il veut se mêler de tout ce que nous faisons et de tout ce que nous 

sommes! Lui, il a le droit de se mêler de nos affaires! Le laisser agir dans tous nos dossiers peut faire une 

énorme différence dans les résultats souhaités.  
 

Comme vous le savez, la fête de la Pentecôte aura lieu le 9 juin. Cette fête souligne non seulement la 

venue de l’Esprit-Saint sur les apôtres et disciples de Jésus, mais elle nous rappelle aussi la naissance de 

l’Église. L’événement de l’effusion de l’Esprit Saint sur la jeune communauté des croyants fut, en effet, 

le point de départ de l’Église du Christ sur terre. Avant la venue de l’Esprit Saint, les apôtres et disciples 

étaient dépassés par la peur. Ils s’enfermaient non seulement en verrouillant les portes de leurs demeures, 

mais ils s’enfermaient aussi psychologiquement sur eux-mêmes, ne prenant aucun risque dans la foi. Dès 

qu’ils eurent vécu l’expérience de l’Esprit Saint, tout a changé en eux : de la peur, ils passèrent à la 

confiance, de l’insécurité ils passèrent à la hardiesse. Leur vie était transformée. 
 

Il devrait en être ainsi pour nous aussi! Avec la grâce de l’Esprit Saint nous devrions passer d’un esprit 

négatif à un esprit positif; passer de la critique à l’émerveillement; de la plainte à la louange; de la tiédeur 

à la ferveur; de l’apathie à l’enthousiasme; de l’égocentrisme à l’être de service; de l’animosité à la paix. 

En résumé, avec la grâce de l’Esprit Saint en nous, nous devrions pouvoir approfondir notre spiritualité 

5-5-5 et proclamer la Bonne Nouvelle du salut par le témoignage de notre transformation personnelle! 
 

Nous venons de mettre le doigt sur la Pentecôte particulière que le P. Parent a vécue et qu’il nous a fait 

vivre à notre tour en nous transmettant l’enthousiasme du 5-5-5. Chaque spiritualité donnée à l’Église au 

travers les siècles a été, et, continue d’être, avec sa spécificité propre, une grâce de renouvellement de la 

Pentecôte. Notre spiritualité du 5-5-5 est, en effet, une occasion unique pour laisser le Saint Esprit agir 

dans nos vies et pour lui laisser toute la place. 
 

Si nous regardons le récit de la construction de la tour de Babel, nous constatons que les bâtisseurs 

agissaient en leur nom personnel et surtout pour leur propre gloriole. Au point de départ du projet, ils 

parlaient tous la même langue et se comprenaient mutuellement. Mais au fur et à mesure que la 

construction avançait, leur langage s’embrouillait et ils ne se comprenaient plus. Résultat? Ils finirent par 

se diviser entre eux, ils se dispersèrent et donc, cessèrent de construire la tour. 
 

À la Pentecôte, au contraire, les apôtres s’exprimaient en langues diverses au point de départ; puis, plus 

ils se laissaient prendre par l’Esprit Saint, plus cette diversité linguistique faisait place à l’unité des cœurs. 

Voilà notre objectif à nous, filles et fils spirituels du P. Parent. Nous venons de divers pays, de diverses 

langues et cultures; mais, nous sommes tous unis par le même Esprit Saint, par le même désir d’œuvrer 

dans l’unité. Créer la paix et la fraternité en Jésus-Christ, voilà notre devise! N’est-elle pas tributaire de 

la Pentecôte, ou, si vous voulez, de la venue de l’Esprit Saint dans nos vies? 
 

En terminant, je souhaite que nous ouvrions tous nos cœurs à l’Esprit Saint, que nous nous laissions 

toucher par cet Esprit du Dieu vivant pour pouvoir travailler ensemble, de plus et plus et de mieux en 

mieux, à créer la paix et la fraternité en Jésus-Christ. 
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Pensée du P. Parent  
«La charité nous est infusée par l’Esprit Saint pour que nous aimions Dieu en lui-même et dans les 

autres.» (Louis-Marie Parent o.m.i.) 
 

Nouvelles du Directeur 
Nous vous remercions pour vos prières à l’occasion de notre réunion du Conseil central qui a eu lieu le 27 

mai dernier. Voici les noms des 21 couples qui ont été admis à la stabilité en République Dominicaine : 

DE LA CRUZ, Victor et Irene; GARCÍA RODRÍGUEZ, Victor Manuel et Sadys; GARCÍA SANTOS, 

Martin et Monserrat; MATOS SANCHEZ, Salomon et Yisel; STERLING, Antonio et Bartolina ; 

BASTARDO DE LA CRUZ, Pedro et Dilenia; CARPIO REYES, Radhames et Juana; CIPRIAN 

MERCEDES, Pablo et Reyna; MARTE ROSARIO, Modesto et Miguelina; MOTA DE SALAS, José et 

Ana; PAREDES SOSA, Ezequiel et Widalys; PEÑA PEÑA, Juan et Dominga; SANTANA DIAZ, 

Rodolfo et Rafaela; VALDEZ, Manuel de Jesús et Onelia; DE LA CRUZ JIMÉNEZ, Marino et Esperanza; 

HERNÁNDEZ GONZÁLEZ, Orlando et Luz; SANTO DISLA, Silverio et María; MARTE MARMOL, 

Fausto et Casimira; NIN LANTIGUA, Rafael et Andrea; PAREDES CLASE, Saturnino et Nila; 

RODRIGUEZ VALDEZ, Wilston et Gennys.  
 

Deux membres du district d’Haïti ont aussi reçu la stabilité et l’incardination: DOMOND, Jean-Théodule 

en tant que prêtre, et HECTOR, Laurent en tant que candidat à la prêtrise. 

Enfin, deux autres prêtres du district des États-Unis recevront sous peu, eux aussi, la stabilité et 

l’incardination dans l’Institut: ANDERSON, John et MOROCHO, Gonzalo. 
 

Nos plus sincères félicitations à tous ces membres! Que le Seigneur bénisse abondamment vos 

cheminements respectifs. 
 

Anniversaire de naissance 
Le 6 juin, M. l’abbé René DÉSILETS du Canada, ancien directeur général, célébrera son anniversaire. 
 

Anniversaires d’ordination sacerdotale 
Le 22 juin, M. l’abbé Florentine RAJARATNAM du Canada, célébrera son 50e anniversaire d’ordination 

sacerdotale. 

Le 28 juin, M. l’abbé Pierre MAROIS du Canada, célébrera son 50e anniversaire d’ordination sacerdotale. 

Le 29 juin, M. l’abbé Roland POITRAS du Canada, célébrera son 50e anniversaire d’ordination 

sacerdotale. 
 

Anniversaires de mariage 
Le 15 juin, Alfonso et Maria Consuelo PEÑA de République Dominicaine célébreront leur 50e anniversaire 

de mariage.  

Le 26 juin, Sebamalai et Kulas EMMANUEL LOGU du Sri Lanka célébreront leur 25e anniversaire de 

mariage.  
 

Je vous invite à prier pour ces personnes, ainsi que pour tous les membres qui célèbrent un quelconque 

anniversaire en juin. Que Dieu continue de les bénir et de les accompagner dans leur cheminement de vie.  
 

 

S. James Dunstan I.V.Dei 

Directeur général 


